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出訪東盟三國 多名商界代表隨團

李家超：推動交流拓商機

【香港商報訊】記者鄭斯如報道：紀錄片《天下
逸夫》香港全球首映式昨日於亞太第一衛視總部啟
幕，宣布《天下逸夫》電影項目拍攝計劃。活動由
上海眾潤逸夫影業與浙江寧波啟潤影視文化傳媒攜
手主辦，香港亞太傳媒One TV協辦。

出席嘉賓包括香港電影製片家協會主席、香港影
業協會理事長洪祖星；寧波啟潤影視文化傳媒有限
公司、上海眾潤逸夫影業有限公司董事長李啟涵；
香港亞太傳媒One TV董事長兼總裁馮海琳；香港
亞太傳媒One TV副總裁鮑啟豪；原國家旅遊局巡
視員邵春；中國書畫院院士、人民武警出版社社
長、《中國夢》雜誌社社長、聯合國和平書畫院院
長、中國書畫藝術促進會主席高津滔；中華邵氏宗
親會會長、浙江東陽花園集團董事長邵欽祥；中央
廣播電視總台高級編輯、中國電視藝術家協會國際
委員會理事王永利；中國教育電視台健康台台長馮
定祥；中國廣播電視社會組織聯合會健康中國宣傳
委員會會長潘翔鳴；中國電視藝術家協會電視劇藝
術專業委員會會長苟鵬；蘇州科技大學數位化產業
研究所所長邵斌；香港鴻和集團主席廖志強；全港
各區工商聯會長楊凱山；全港各區工商聯首席會長
盧錦欽；香港中東經貿協會創會會長沈運龍；以及
邵逸夫先生家鄉的宗親代表等。

記錄邵逸夫的傳奇一生
《天下逸夫》記錄邵逸夫的傳奇一生，探索邵氏對

文化影視產業的貢獻，以及他嘉惠無數的慈善工作。

電影將由浙江寧波啟潤影視文化傳媒
有限公司、上海眾潤逸夫影業有限公
司等出品，計劃於全國院線、愛奇
藝、新浪、優酷等平台播出。

上海眾潤逸夫影業、浙江寧波啟潤
影視文化傳媒董事長李啟涵在致辭時
分享創作《天下逸夫》的初衷，冀透
過影視向世界宣傳 「逸夫精神」。
「為了拍好電影，團隊2018年起開

始籌備拍攝，期間，我回顧邵逸夫先
生的足迹，從寧波走向上海、香港、
新加坡、美國舊金山等地，拜訪了邵
氏的親朋好友。」李啟涵在接受香港
商報記者訪問時表示，旨在將電影帶
出中國，走向國際， 「除了內地市
場，電影亦將於東南亞國家上映，亦
希望打進歐美市場，並爭取奧斯卡，向世界宣傳邵逸
夫這位中國偉人。」

馮海琳：共同弘揚邵逸夫精神
香港亞太傳媒One TV董事長兼總裁馮海琳致歡

迎辭時表示，邵氏一生追求藝術，更對社會無私奉
獻，為大眾樹立了不朽的榜樣。 「作為香港一家嶄

新的電視台，香港亞太傳媒期待與社會各界建立更
加緊密的合作夥伴關係，積極探索跨領域、多元化
的合作模式，希望共同傳承與弘揚邵逸夫先生的精
神。」她亦向浙江寧波啟潤影視文化傳媒和上海眾
潤逸夫影業表示祝賀， 「業內人士皆知拍攝人物傳
記之難，李啟涵先生和團隊能懷着一顆赤子之心，
製作《天下逸夫》，是莫大的成就。」

紀錄片《天下逸夫》全球首映式

主禮嘉賓上海眾潤逸夫影業、浙江寧波啟潤影視文化傳媒董事長
李啟涵（右三）、香港亞太傳媒One TV董事長兼總裁馮海琳（左
三）等人參與揭幕儀式。 記者 鄭斯如攝

東盟三國市場及商機龐大
李家超昨日出發前往東盟3國前會見傳媒，並介紹今

次行程： 「我現在出發，準備展開六天行程。我會到訪
東盟三個國家，老撾、柬埔寨和越南。這三個國家的人
口加起來達到一億二千萬，是一個龐大的市場和商機。
我亦帶領三十多位不同界別的高級別代表，他們來自包
括工商、金融、運輸、物流、創科和旅遊等。」出席官
員則包括：財政司副司長黃偉綸、丘應樺、行政長官辦
公室主任葉文娟、 「一帶一路」專員何力治、投資推廣
署署長劉凱旋及政府新聞處處長廖李可期。

李家超又說，這次訪問有3個目的：一、增強政府
層面的溝通和聯繫，他會與當地領導人會面，介紹香
港的經濟發展和機遇，亦會繼續爭取他們支持香港加
入RCEP；二、推動不同地方的經貿往來，介紹香港
作為 「超級聯繫人」和 「超級增值人」的角色，將本
港可提供，例如專業服務、經驗、人脈網絡，以及如
何帶領他們既可以享受香港機遇，亦可以進入內地市

場等；三、推進人文交流，包括旅遊、教育、人才和
青年等。

至昨午，代表團抵達老撾首都萬象後，李家超出席
中華人民共和國駐老撾人民民主共和國特命全權大使
方虹所設的交流餐敍。李家超表示，香港和老撾兩地
在經貿合作方面有着良好前景，特區政府會繼續推動
兩地開拓更多合作空間和促進人文交流，在老撾以至東
盟各國介紹香港的優勢和發展機遇，說好香港故事。

李家超一行今日將與當地政商界領袖會面，並到訪
當地學校、企業和鐵路項目。

續爭取支持加入RCEP
對於特區政府再訪東盟尋找商機，丘應樺在電視節

目上表示，這需要一段時間才見成效，但已有周邊效
益。他逐一點出3個國家的特點：越南經濟強勁；柬
埔寨正發展；老撾則是今年東盟主席國，故認為當中
商機仍然很大。

特區政府首輪出訪簽署的諒解備忘錄，數目是歷來

最高，不過本港去年引進的企業，除了新加坡較多
外，東盟其他國家不算多。丘應樺回應時說，相信這
需要一段時間，讓東盟的國家了解香港。他又說，特
區政府除了推廣香港外，亦有推廣粵港澳大灣區。他
表示，東盟國家亦知道，究竟進來香港的機遇，和走
進大灣區的機遇是怎麼樣，才可以作出決定。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：行政長官李家超昨日率領為數30多人的香
港特區代表團，訪問3個東盟成員國老撾、柬埔寨和越南，展開6天行程。他
說，今次訪問目的有3個，包括增強政府層面的溝通和聯繫，續爭取他們支持
香港加入區域全面經濟夥伴關係協定（RCEP）；介紹香港作為 「超級聯繫
人」 和 「超級增值人」 的角色；以及推進人文交流。而商務及經濟發展局局長
丘應樺表示，今次訪問的3個國家各有特點，除了經濟強勁，亦是正在發展，
其中老撾更是東盟主席國，故認為有很大商機。

行政長官李家超抵達老撾萬象，老撾外交部亞太非
司司長Viroth Sundara在機場迎接。

李家超社交媒體圖片

【香港商報訊】記者周偉立報道：香港旅遊發
展局（旅發局）的旅客服務前線，由旅客服務專
業團隊及 「旅遊義工」組成，2023/24年度總共
為超過 200 萬名遊客提供貼心及地道的旅遊建
議，成功解答逾230萬個查詢，屢獲好評。旅發
局昨日表示，新一屆 「旅遊義工」完成招募，再
有新力軍加入這個好客最前線團隊。今年招募活
動收到歷來最多申請數量達到440位，經過多重
甄選過程，最後成功招募到48位熱心市民，連同
現有義工，將組成107人 「旅遊義工」隊伍，數
目亦是歷年之冠。今年，旅發局更積極到訪不同
大專院校進行簡介會，希望吸引年輕一代加入義
工隊伍。

來自社會不同界別
新加入的 「旅遊義工」來自社會不同界別，既

有大學生及職場新鮮人，亦有從事不同行業的專
業人士如律師、工程師、大學講師、公務員等。
旅發局將於8月至10月期間，為這批對旅遊業充
滿熱忱的市民安排全方位專業培訓，內容涵蓋溝
通技巧、旅程安排、以至打卡秘技等工作坊及導
賞體驗，令義工掌握待客之道。

大學時修讀酒店管理、現於非牟利機構任職的
Melody相信，成為旅遊義工是一種體現自我價值
和成長的機會，並期望這段旅程能夠豐富生活，
同時為香港的旅遊業帶來更多的熱情和專業。

早年由美國回流返港的金融科技界管理層
Kenny，相隔五年再報名參加 「旅遊義工」終成
功獲選。他希望，透過參與 「旅遊義工」更加認
識香港，期待參與旅發局安排的專業培訓，未來
接待旅客時學以致用。

任職金融業的 Leonard，能操流利韓語，期望
加入成為 「旅遊義工」後，可以將香港最地道一
面介紹予旅客，令他們訪港期間留下難忘回憶。

旅發局逾百人
旅遊義工隊誕生 【香港商報訊】記者馮仁樂報道：香港現時有近

8000 間商舖獲優質旅遊服務計劃認可，較去年增加
300多間。香港旅遊發展局（旅發局）精益求精，今
年修訂計劃評審準則，進一步提升業界服務水平。政
府也鼓勵市民發揮好客之道，主動向旅客展現香港之
美。

從事零售業10多年的鄺志鋒是2022年傑出優質商
戶員工服務獎（前線員工）（珠寶及鐘表）金獎得

主。他認為在現今社會，服務態度首要是令對方喜出
望外。鄺志鋒主要的職責是向顧客介紹鐘表，但他會
的可不止於說明書上的資料： 「我自學一點維修技
巧，有需要時便能協助顧客。」

傑出服務得獎者：多觀察多關心
在快餐連鎖店工作了 10多年的趙文雪同樣會為顧

客做多一步，她是2022 年傑出優質商戶員工服務獎
（主管級員工）（西菜）金獎得主，她認為在現今社
會，服務態度首要懂得換位思考。她說，快餐店節奏
急速，但堅持以客為先： 「我們常說鑑貌辨色，你要
觀察顧客究竟需要什麼。我們做多一步，關心一下顧
客，例如他咳嗽，我們可遞上紙巾，奉上一杯水，讓
顧客感受到服務的溫度。」

隨着科技發展，商戶營運趨勢有變，旅發局與時並
進修訂計劃評審準則，加入 「以科技為本提升服務水
平」，檢視商戶提供的輪候平台、電子支付方式，並
會審視店舖 「整合顧客反饋渠道」的方式，例如商戶
會否從社交媒體、線下平台收集顧客意見。

劉震：把旅客當身邊朋友
旅發局副總幹事葉貞德表示，計劃也調整整體評分

標準，增加服務水平評分比例，評審員工儀容、待客
態度和培訓等，業界反應積極。她指出，香港人說話
較直接，或會令一些旅客覺得態度強硬。她建議業界
不妨集中表現專業的一面，令客人感覺到員工只為提
供良好服務。

文化體育及旅遊局副局長劉震表示，現時旅客較喜
歡深度遊，與當地居民深入接觸，故市民在日常生活
中也可多做一步，以配合香港無處不旅遊的理念。他
又指， 「最重要的是你把他當成身邊一個朋友，留意
到他有需要便嘗試幫忙，有時遇上旅客，展露一個善
意的笑容，可能是絕佳的友好表示。 」

劉震續指，政府上月推出好客之道運動，並不代表
市民做得不好，而是希望定期透過宣傳推廣，提醒市
民可以做多些，維持上佳精神面貌，令旅客賓至如
歸。

【香港商報訊】記者區天海報道：警方在過去
兩日展開代號 「映雪」行動，搗破一個利用假鈔
（即練功券）以騙取虛擬資產的犯罪集團。商業
罪案調查科訛騙組總督察羅婉珊昨日表示，近日
發現有犯罪集團假扮加密貨幣找換店負責人在社
交媒體帖文，提出以高於巿場價格收購加密貨
幣。當受害人表示對交易有興趣後，騙徒會要求
受害人到指定的虛假加密貨幣找換店內進行交
易。

當受害人抵達後，店員向其展示多疊預先以
保鮮紙包裝好的千元面額鈔票，並指示受害人
將加密貨幣轉到騙徒的加密貨幣錢包中隨即轉
走，然後才將偽鈔交予受害人。受害人其後發
現該疊鈔票中，除上面和底部兩張千元為真鈔
外，其餘均是印有 「練功券」字樣偽鈔，於是
報警。警方在2023年10月至2024年7月期間，
共接獲 11 人被騙，損失約 863 萬港元的加密貨
幣。

經過情報分析及深入調查後，商業罪案調查
科於本月26日至27日展開拘捕行動，搜查多個
地點，以 「串謀詐騙」及 「保管或行使偽鈔
的」的罪名，拘捕4名年齡介乎14至39歲的中
國籍男子，並檢獲5000張偽鈔。被捕人懷疑涉
及之前多宗類似個案，案件累積至今已增至有
12名受害人，損失共約1100萬港元加密貨幣，
警方連同今次行動已拘捕14人，不排除會有更
多人被捕。

近八千商舖獲「優質旅遊」認可

傑出優質商戶員工服務獎金獎得主鄺志鋒除了專注
銷售，也主動學習修理腕表，以便協助顧客。

快餐連鎖店職員趙文雪用心觀察顧客所需，務求
讓顧客感受到服務的溫度。

香
港
商
報
廣
告
效
力
宏
大

詐騙集團以「練功券」
騙加密貨幣涉款逾千萬

署理行政長官陳國基昨日出席 「多元文化慶回
歸嘉年華暨少數族裔關愛隊啟動禮」 。

記者 蔡啟文攝

少數族裔關愛隊
年底前增至10隊

【香港商報訊】記者葉家亨報道：多元文化慶
回歸嘉年華暨少數族裔關愛隊啟動禮，昨日在紅
磡置富都會舉行，活動邀請到署理行政長官陳國
基、民政及青年事務局（民青局）局長麥美娟等
人主持。其他主禮嘉賓包括民青局副局長梁宏
正、民青局常任秘書長林雪麗、民政事務總署署
長張趙凱渝和廣播處長張國財。

陳國基致辭時表示，香港目前有超過30萬名少
數族裔人士，特區政府非常重視構建一個關愛和
共融社會，去年施政報告宣布一系列新措施，其
中2項就是成立少數族裔關愛隊，以及增設少數
族裔的支援服務中心。陳國基又宣布，8支少數
族裔關愛隊正式成立，強化全港現行8間少數族
裔人士支援服務中心的服務。

一年可協助至少5000戶家庭
陳國基表示，特區政府同時全力推進增設2間

少數族裔人士支援服務中心的工作，2間中心分
別位於九龍中和新界東，預料今年底啓用，屆時
一共10間支援服務中心將會涵蓋全港少數族裔人
士的主要聚居地方，預計一年可以協助最少5000
戶少數族裔家庭，該10間支援服務中心一年可以
服務至少11萬名少數族裔人士。

陳國基和麥美娟其後前往位於葵涌的少數族裔
人士支援服務中心LINK Centre參觀，以及探訪
一戶巴基斯坦裔大家庭。陳國基透露，這一戶家
庭除了夫婦之外，還有6名子女以及長者。男戶
主外出工作，而女戶主則負責照顧家人的起居飲
食。

陳國基介紹，LINK Centre 目前由特區政府資
助營運、全港 8 間少數族裔人士支援服務中心
的其中之一。LINK Centre 設施齊全，包括有會
面室、圖書室、青年活動室、健身器材、廚房
等；活動亦很豐富，他參觀了成人中文班、青
少年電競活動、小朋友布畫班，以及家庭烹飪
班，中心也展出很多少數族裔朋友的藝術作
品。
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